



Eva Vera Directora territorial de la Fundación Secretariado Gitano

Prejuicios y estereotipos

Desde la Fundación Secretariado Gitano y la Federación Nacional de Asociaciones de Mujeres Gitanas Kamira queremos reiterar, como ya hemos hecho en otras ocasiones, que la violencia de género es un problema que afecta a todas las mujeres independientemente de su origen social, cultural o étnico. Es un problema que atañe a toda la sociedad y del que todos y todas somos responsables. Y por ello, exigimos también el compromiso firme por parte de todas las Administraciones públicas en la lucha contra la violencia de género, con recursos flexibles para que la igualdad de oportunidades también alcance a los grupos vulnerables, como es el caso de muchas mujeres gitanas.

También lamentamos el tratamiento dado durante estos días a este caso de violencia de género por parte de ciertos medios de comunicación, aprovechando momentos de especial vulnerabilidad de las familias para dar datos que no aportan nada desde el punto de vista comunicativo y al mismo tiempo perjudican la imagen de las personas gitanas como comunidad, perpetuando prejuicios y estereotipos, dejando en un segundo plano la verdadera noticia, que es la violencia de género y el fallecimiento de una persona y la necesidad de abordar este problema social en toda su magnitud.

Queremos apelar a la sociedad en general, a los responsables públicos en esta materia y a cada una de las personas de manera individual, para mostrar un firme rechazo ante cualquier situación de violencia, ejerciendo su responsabilidad como ciudadanos en esta lucha por una sociedad más justa y responsable ante los problemas que nos afectan. Insistimos en que este no es un caso que se circunscriba a la «cuestión gitana» ni a su cultura como pueblo milenario. Es un caso de derechos fundamentales, de derecho a la vida, independientemente de la etnia de la víctima y el presunto asesino. Recientemente hemos conocido los escalofriantes resultados de la macroencuesta de la Agencia de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea (FRA) sobre la violencia de género contra las mujeres, donde se indica que una de cada tres mujeres europeas ha experimentado violencia física y/o sexual, un problema de primera magnitud que nos atañe a todos los ciudadanos.

Por todo ello, queremos también manifestar nuestro firme compromiso y voluntad de luchar contra la violencia hacia las mujeres en todas sus manifestaciones y por la consideración inequívoca de la comunidad gitana, compuesta por ciudadanos y ciudadanas libres, iguales y de pleno derecho y regidos por la legislación vigente en el Estado para todos los españoles.